



Procès-verbal de l'Assemblée générale 2014 de la Fédération Fribourgeoise des Accueils ExtraScolaires

Lieu et date de l'Assemblée générale :

Salle de l'Aigle Noir à Neyruz, mercredi 19 mars 2014 à 20h00.

Participants : 67 selon liste des présences (+ 6 membres du Comité) AES représentés ayant le droit de vote : 29

Excusés : Mme Anne-Claude Demierre, Conseillère d'Etat, DSAS, Communes ou AES de Nuvilly, Courtepin, La Brillaz, Remaufens, Arconciel, Rue, Morat, Rossens, Marsens, Fribourg, Le Chatelard, Lussy, Echarlens, Ependes, Vuissens, Granges-Paccot, Villeneuve, La planète colorée, Chatel sur Montsalvens, Cressier, Bas-Intyamont et Vully.

Mme Geneviève Tinguely et Christiane Savoy : organe de contrôle

1. Accueil et ouverture

M. François Roubaty, Président de la FFAES, ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux participants. L'assemblée a été précédée d'une visite de l'AES du P'tit Bonheur de Neyruz, structure créée il y a 12 ans, et que Mme Corinne Vimal, responsable, a fait découvrir aux nombreuses personnes intéressées

Il passe la parole à Mme Varenne pour la lecture de la liste des excusés.

Il donne ensuite la parole à M. Jacques Morel, Syndic pour un mot de bienvenue.

2. Adoption de l'ordre du jour

M. François Roubaty, Président de la FFAES, présente l'ordre du jour de l'assemblée générale. Il est approuvé à l'unanimité, sans discussion.

3. Adoption du PV de l'Assemblée générale du 13 mars 2013

Le PV a été envoyé par mail aux membres de la FFAES avec l'invitation pour l'assemblée. Il est approuvé à l'unanimité.

4. Rapport du Président

Depuis l'assemblée 2013, votre comité s'est réuni régulièrement. Nous avons décidé de nous occuper du site internet nous-même étant donné qu'un membre du comité est ingénieur en informatique. Nous avons eu beaucoup de difficultés à utiliser le site et nous nous sommes rendus compte des difficultés à alimenter notre site. Plus de détails vous seront donnés au moment du budget.

Les cours de samaritains spécifiques pour travailler dans les accueils sont très sollicités. Depuis notre dernière assemblée, 5 cours ont été organisés et 80 personnes y ont participé.

Suite au courrier que nous avons reçu de la direction de la santé et des affaires sociales sur l'acquisition d'un outil informatique pour les structures d'accueil extrafamilial, deux réunions ont eu lieu. Dans un premier temps avec le Fédération fribourgeoise d'accueil familial de jour et la Fédération des crèches et garderies fribourgeoises.

La 2^{ème} séance a eu lieu avec le SEJ, M. Siemens et les 3 fédérations fribourgeoises où nous nous sommes mis d'accord sur les besoins de tous. Monsieur Siemens vous présentera cet outil informatique et vous fera des propositions au point 12 de notre tractanda.

5. Présentation des comptes 2013

Mme Geneviève Renevey, Caissière de la FFAES, présente les comptes 2013. Après comptabilisation des charges et produits :

- 1) Le bénéfice de l'exercice 2013 est de CHF 1'704.65
- 2) le capital de la fédération se monte à CHF 14'289.95 au 31 décembre 2013
- 3) Un fonds de réserve de CHF 12'000.— reste pour la suite de la formation HEF-TS suite au subside alloué par la Loterie Romande en 2011

6. Rapport des vérificateurs des comptes

Lecture est faite du rapport de Mmes Christiane Savoy et Geneviève Tinguely en date du 21 février 2014, vérificatrices des comptes et qui donnent un préavis positif sur la tenue des comptes.

7. Approbation des comptes et décharge

Mme Geneviève Renevey soumet les comptes à l'approbation de l'assemblée générale. Les comptes sont approuvés et la décharge est donnée par l'assemblée générale, à l'unanimité et sans commentaires.

8. Présentation et approbation du budget 2014

Mme Renevey donne quelques informations concernant le budget 2014.

Une augmentation des produits est envisagée du fait que les communes participent de plus en plus au soutien de l'association, et que le nombre de structures augmente.

Pour les charges, un budget de 6'000,- CHF est demandé pour la remise en forme du site actuel de la FFAES, celui-ci n'étant pas vraiment satisfaisant et compliqué. Nous souhaitons simplifier le site pour que son utilisation soit plus accessible à tous.

Le budget 2014 présente un déficit de CHF 2'986.05.

Le budget est approuvé à l'unanimité.

9. Démissions - Elections au Comité

Mme Geneviève Renevey a donné sa démission du comité. Le Président la remercie de son investissement personnel au sein du comité et son travail de caissière de la FFAES. Il lui remet un bouquet de fleurs.

Le comité propose la candidature de Mme Isabelle Nicolet de Bulle en remplacement de Mme Renevey.

Celle-ci est élue par acclamation et remerciée pour son engagement.

Le comité propose que Mme Isabelle Varenne, secrétaire actuelle reprenne en plus le poste de caissière en remplacement de Madame Renevey pour des facilités de fonctionnement.

10. Elections à l'organe de contrôle

Se présentent comme membres de l'organe de contrôle

1^{ère} vérificatrice : Mme Delphine Etienne-Tomasini

2^{ème} vérificateur : Mr Hervé Eigenmann

Suppléant : Mr Emmanuel Romanens

Les candidats sont élus par acclamation.

11. Programme d'activités 2014

L'objectif principal du comité pour cette année est la mise en service du site internet et d'une plateforme pour les remplacements du personnel des AES.

Compte tenu du succès remporté par les cours samaritains, le comité envisage d'organiser une nouvelle session.

La parole est donnée à Mme Fabienne Plancherel, du SEJ, qui souhaite parler du projet de la DSAS, « Je mange bien, je bouge bien ».

Mme Muriel Gauder, diététicienne à la Croix Rouge Fribourgeoise, donne des informations sur ce projet mis en route en 2010. Il est en application en crèche depuis 2011, et depuis 2012, l'AES Le P'tit Bonheur à Neyruz sert de pilote pour le projet « Carambole ».

Celui-ci est gratuit, financé par le Canton et une palette d'activités est à disposition. Un dépliant est à disposition des participants à l'assemblée. Un test sera fait en avril à Neyruz.

12. Présentation Logiciel CSEKIBE

M. Siemens de l'entreprise CSEKIBE, fait une présentation de ce système informatique de gestion des structures de la petite enfance.

Ce site a fait l'objet d'une étude en commun des fédérations fribourgeoises des crèches, de l'accueil familial de jour et des AES.

M. Stéphane Queru, directeur du SEJ, prend la parole suite à différentes questions.

Le SEJ ne s'est pas engagé dans le choix de CSEKIBE, il n'a pas fait d'évaluation des différents dossiers, cela a été délégué aux fédérations.

Mme Suzanne Aebischer, membre du comité de la FFAES et présidente de l'Association de l'Accueil familial de jour du Lac, donne quelques informations concernant leur choix pour ce logiciel.

M. Roubaty précise que la FFAES, en tant qu'organe faitier propose la solution CSEKIBE mais le choix reste du ressort des structures. Il souligne que les tarifs seront plus avantageux grâce à la collaboration entre les trois fédérations.

Le manque de soutien des communes est soulevé.

Concernant un tarif cantonal pour les AES, M. Queru répond que la 1^{ère} consultation a fait ressortir une disparité phénoménale entre les différents AES. Certaines communes participent, d'autres non, au fonctionnement des AES, à leur déficit, que les structures soient communales ou indépendantes avec le statut d'association. Une 2^{ème} consultation est en cours.

13. Divers

- 1- Une nouvelle session de cours pour la formation des responsables est programmée. La FFAES a fait une demande à la LORO pour un nouveau soutien.
- 2- Félicitations à la commune de Broc qui a construit un pavillon pour abriter leur nouvel accueil.
- 3- La prochaine assemblée dont la date n'est pas encore fixée se fera à Estavayer-le-Lac

- 4- Mme Varenne demande aux AES et communes de ne transmettre qu'une seule adresse mail de contact. Pour certaines structures, à l'heure actuelle, cela peut aller jusqu'à 6 et devient difficilement gérable car elle ne sait jamais qui est la personne responsable.

14. Remerciements

Le Président adresse ses remerciements à la commune de Neyruz pour la mise à disposition de la salle et du verre de l'amitié, et offre un présent à Mme Corinne Vimal, responsable de l'AES Le P'ti Bonheur pour l'organisation des portes ouvertes.

La séance est close à 21h30 heures.

Pour le comité :

Isabelle Varenne